
９月２日（月曜日）
9 月になりました。運動会は 10 月に実施しますが、一足

早く「応援団」が活動し始めました。赤組と白組の 2 色対
抗になります。応援団に選ばれた子供たちの自己紹介をし
たあと、団長や副団長を決めました。さらに、太鼓や旗を
担当する子供も決めました。短時間ではありましたが、と
てもスムーズに進行できました。20 分休みにクラスの子供
への指導等で都合がつかなかった教員もいましたが、ほと
んどの教員が応援団の「顔合わせ」に足を運んでいました。
手前みそになりますが、狭山小学校は団結力のある教員集
団です。とてもうれしくなりました。学校長

９月３日（火曜日）
6 年生が 3 ～ 4 校時に、入間市博物館に出かけました。2

クラスが 1 時間ずつ、入間市の自然や歴史について学びま
した。私は入間市の自然について子供と共に 1 時間弱学び
ました。西武地区の入間川の川底から見つかった、約 240
万年前のアケボノゾウの足跡のことについての説明が始ま
りました。また加治丘陵で見られる生き物を、懐中電灯を
照らしながら教えていただいたり、広いベランダのような
所から狭山丘陵を眺めたりしました。「台地」についての説
明を聞いた時に「なるほど！」と思うことがありました。
台がつく漢字は、朝礼台や配膳台、舞台がありますが、周りより高くて平らな場所のこと
を「台地」というのです。一つ賢くなりました。学校長

９月４日（水曜日）
明け方、いつもと違う風を感じました。ひんやりしてい

る感じでした。3 校時に 6 年生が「ハードル走」の学習を
していました。6 年生になって初めての学習とのことで、
自分に合ったインターバル（3 歩でリズミカルに走り越せ
る）は、どのレーンなのかを探す学習です。3 歩のリズム
だと振り上げ足が一定になるので、リズムよく気持ちよく
走り越せます。学習は始まったばかりです。どれだけ子供
たちが上達するか、楽しみにしています。なお体育時には
「熱中症計」を使い、子供たちの安全を最優先に考えています。学校長

９月５日（木曜日）
6 月に実施した「認知症サポーター養成講座」の時にお

世話になった、宮寺・二本木地区地域包括支援センターの
方が来校しました。9 月は「世界アルツハイマー月間」で
あることや、宮寺・二本木地区センター二本木分館で子供
たちの感想文が掲示されていることを伝えていただきまし
た。また、センターの職員の方々が 6 年生のために、認知
症サポーターキャラバンのマスコットである『ロバ隊長』
を持ってきてくださいました。全て手作りです。さっそく 6
年生に見せたところ、「かわいい。」「大切にしよう。」とい
う声が上がりました。認知症になっても暮らしやすいまちを、みんなで創っていきましょ
う。学校長

９月６日（金曜日）
2 学期になって初めての「読み聞かせ」がありました。

ボランティアの方々が各教室に入り、子供たちが喜びそう
な本を読んでくださいます。子供たちは机を後ろに下げ、
静かに座って話を聞いています。全ての学年の教室の様子
を見ましたが、1 年生から 6 年生まで集中して耳を傾けて
いました。写真にあるように、お子様をおんぶしながら読
み聞かせをしてくださる方もいらっしゃいます。ボランテ
ィアの方々、頭が下がります。いつもありがとうございま
す。学校長



９月９日（月曜日）
4 校時に 4 年生が社会の授業をしていました。「自然災害

からくらしを守る」の単元で、「入間市では、地震からくら
しを守るために、どんな工夫をしているか調べよう。」とい
うめあてで学習していました。自衛隊と連携して、災害発
生時に様々な活動をしている、防災計画を定め、市民がど
う避難すればよい考えている、防災無線を使って市民に呼
びかけている、などいろいろな意見が出ていました。「こち
らは防災いるまです。」というアナウンスを担任がしたとた
ん、「あの放送、先生の声じゃないの？」と言い出した子供
がいました。確かによく似ていました。一人一台ずつ貸し出されているタブレットには、
社会科副読本のデータが入っています。重たい本の持ち運びをしなくて済みます。便利に
なりました。学校長

９月１０日（火曜日）
武蔵中学校の 2 年生が、本日から 3 日間社会体験チャレ

ンジを行っています。欠席者がいたので 5 名の生徒が、低
～中学年の教室に一人ずつ入ってもらいました。狭山小だ
けでなく、どんなところに社会体験に行っているのかを聞
くと、保育園や幼稚園、美容院、ガソリンスタンド、消防
署、図書館など、多岐に渡っているようです。中学生に優
しく教えてもらって、子供たちは満足している様子でした。
将来教員になろうと思っている生徒はこの中にはいないよ
うですが、3 日間を終えた時に、一人でも教員志望の生徒
がいればと期待しています。学校長

９月１１日（水曜日）
3 年生が 1 校時から図工室に移動しました。「のこぎりザ

クザク つないでつけて」の題材で学習を進めています。
すでに、自分が作りたいものの設計図はできあがっている
ようです。子供たちにとって、初めてのこぎりを使った作
品作りになります。図工を専門としている教員が、実演を
交えなら丁寧に教えていました。「木が動かないように、し
っかりと足で踏みつけて押さえます。、初めはゆっくりと斜
めにのこぎりを入れて、それからはギコギコしていきます。」
気の緩みやミスが大きな事故やけがにつながりますので、
子供たちは真剣にその様子を見ていました。どんな作品ができるのでしょうか。完成が楽
しみです。学校長

９月１２日（木曜日）
3 校時は、全校の子供たちがたてわり班活動を行いまし

た。20日（金）に予定している「デラックスなかよし集会」
に向けて、各班がお店（遊び）の準備をする時間です。6
年生がリーダーシップを発揮して、いろいろと指示を出し
ています。そして、異学年の子供たちとの交流を楽しんで
います。全ての教室を見ましたが同じような店は一つもな
く、それぞれの教室で楽しめそうです。ペットボトルを半
分に切り、水と的を入れ、上から算数で使うおはじきを的
の中に入れる「水中コイン」を実際にやってみました。子
供たちからは「難しいですよ。」と言われましたが、1投目に見事にイン。2投目もイン。
子供たちは「改良が必要だ。」と声を出し、頭をひねり始めました。学校長



９月１３日（金曜日）
残暑というより、猛暑が続いています。ここ数日は、運

動場を使っての活動は一切できていません。今日も朝から
朝礼台の上には、外遊びができないことを示す「赤い旗」
が立てられています。子供たちは教室でおとなしく過ごし
ています。2 年生の担任が「朝読書の時間より前に子供た
ちは着席し、静かに読書を始めました。」と教えてくれまし
た。20 分休みや昼休み、給食の配膳中に、本を手に取り読
書する子供が増えました。想像力豊かに、長文を読み切る
力を身につけさせたいです。学校長

９月１７日（火曜日）
朝のうちは曇りでしたが、太陽が顔を出し始めると暑さ

を感じます。福岡県太宰府市では猛暑日が続いており、昨
日の段階で国内の最多記録をまた更新し 58 日目となった
ようです。本校では 2 校時の途中までは体育授業をしてい
ましたが、20 分休みの直前に熱中症計で計測したところ、
WBGT32℃となり運動中止にしました。20分休みに図書室
に行くと、本の貸し出しや返却のために子供たちが出入り
していました。図書委員も集まって、任された仕事をして
います。読書カードを見ると、本をたくさん借りている子
供がいます。好きな本をじっくりと読んで、読書の秋を楽しんでほしいです。学校長

９月１８日（水曜日）
今週金曜日に開催される「DX なかよし集会」の最後の

準備の時間になりました。お店は全部で 12ありますが、唯
一体育館で店を開く「ティッシュつかみ」を見てみました。
ルールは簡単で、体育館の 2 階からティッシュが落とされ
て、つかめば得点になります。手だと 1P、大きい箸だと 2P、
スプーンだと 3P とのことです。暑い体育館ですが、窓を
全開にして大型扇風機を使い、気をつけて活動させます。
また PTA も店を出し、「中あて」をしてくださいます。昨
年は、汗びっしょりになりながら子供たちを喜ばせてくださいました。今年も期待してい
ます。学校長

９月１９日（木曜日）
20 分休みに体育館で、市内体育祭に向けての「結団式」

がありました。2校時終了のチャイムが鳴って少しすると、5
・6 年生の選手たちが体育館に入ってきました。教員も集
合し、式が始まりました。児童代表からは「先生方からの
ご指導をしっかりと聞き、一生懸命がんばります。」という
話がありました。私のあいさつもありましたが、5・6 年生
の立派な態度に感激しました。気合が入っていることが伝
わってきました。子供たちの目力を感じたのです。「狭山小
の選手としてがんばる」思いが目に乗り移り、私の話をじっと聴いてくれたのです。練習
期間は長くはありませんが、少しでも子供たちの記録が伸びるよう、教員と子供たちが力
を合わせていきます。学校長

９月２０日（金曜日）
子供たちが楽しみにしていた「DX なかよし集会」当日

です。2 ～ 3 校時にかけて、たてわりグループで考えた店
を出したり、遊びに行ったりします。店の準備が終わった
あと開会式があり、店で 30 分遊びます。交代後は店番だ
ったグループが 30 分遊びました。店やネーミングに工夫
が見られるものばかりでした。6 年生がリーダーシップを
発揮し、下の学年が協力する姿が多く見られました。笑顔
あふれる「なかよし集会」になりました。体育館では今年
も PTA の方々が「中あて」をしてくださいました。汗びっしょりになっていましたが、
保護者の方々も笑顔いっぱいでした。ありがとうございました。閉会式では、各学年から
代表児童が感想発表しましたが、楽しかった様子がよくわかる内容でした。学校長



９月２４日（火曜日）
北風が吹き、ひんやりとした朝を迎えました。これまで

とは空気が入れ替わったようで、秋を感じさせてくれます。
今日は講話朝会がありました。いつものように時間前に全
員が集合し、静かに時が来るのを待っています。「3 つの秋
に全力挑戦！」という話をしました。1つ目は「勉強の秋」
です。学び合いやジャンプの課題に取り組むことで、少し
ずつですが成果が表れてきています。2つ目は「読書の秋」
です。読書することで、読解力や表現力、集中力、想像力
などがつきます。そして、「読書好きは学力が高い」という
結果も出ています。「５分間読書」を続けていますか？ と聞くと、3 分の 2 以上の子供が
手を挙げてくれました。そして 3つ目は「スポーツの秋」です。市内体育祭や運動会だけ
でなく、宮寺地区体育祭や二本木・狭山台地区体育まつりにも参加しましょう。暑すぎず
涼しすぎず、何をするのにも落ち着いて取り組めるこの時期、「3 つの秋に全力挑戦！」
してほしいです。学校長

９月２５日（水曜日）
今日も北風が吹き、肌寒い 1 日になりそうです。20 分休

みに運動場に出ると、大勢の子供たちが遊んでいます。鬼
ごっこやボール遊び、遊具を使っての遊びなどなど…。涼
しくなったので、のびのびを遊べています。昨日の講話朝
会で「スポーツの秋」を話しましたが、朝マラソンをする
子供の姿も多く見られました。打てば響く子供たち、これ
からも子供のよさを伸ばしていきます。学校長

９月２６日（木曜日）
8 時半から学年朝会がありました。その前から狭山砦の

前には 5・6年生が集合して、時間より前に始まっていまし
た。今日の内容は、10 月 1 日の朝に開かれる「市内体育祭
選手を励ます会」の予行でした。種目名がアナウンスされ
て、種目の代表者が意気込みを述べます。そのあと選手が
こぶしを突き上げるようです。2 日（水曜日）がいよいよ
市内体育祭になります。練習期間は短いのですが、内容の
濃いものになっています。子供たちの頑張りに期待してい
ます。学校長

９月２７日（金曜日）
昨日から運動会練習が始まりました。1校時に体育館で 1

・2年生が合同練習をしています。昨日は POKÉDANCE（ポ
ケダンス）を、そして今日は Bling-Bang-Bang-Born（ブリ
ンバンバンボン）を踊るようです。私が驚いたことは、子
供たちはすでにある程度ダンスができているということで
す。「練習を始めてまだ 2時間目だというのに、なぜできる
んだろう？」担任に聞いてみると、暑くて外で遊べないと
きや雨が降ったときなど、教室でこの動画を子供たちに見
せていたとのことです。なるほど！時間の有効活用ができ
ていたことがわかりました。1 年生にとって初めての小学校の運動会、楽しみにしている
子供も多いことでしょう。けがのないように、当日を迎えてほしいです。学校長

９月３０日（月曜日）
朝の会で、あいさつや健康観察をしたあと「今月の歌」

を歌います。今月の歌は「少年時代（井上陽水）」で、各ク
ラスで歌っていました。「夏が過ぎ 風あざみ 誰のあこが
れに さまよう 青空に残された 私の心は夏模様～」私
の好きな曲の一つで、サックスでも吹けるようになりまし
た。しかし隣のクラスからは、「負けないで（ZARD）」が
聞こえてきます。実は 10月の歌が、この曲なのです。某テ
レビ局で、ランナーがゴールする前に何度も聞く曲です。2
曲が混じり合っていて、不思議な感じがしました。学校長


